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VERBALE n. 2 - COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO DI SAPIENZA 

UNIVERSITA’ DI ROMA 9 febbraio 2023 ore 14,30. 

 

Il giorno 9 febbraio, alle ore 14,30 si è riunito  il Collegio dei Direttori di Dipartimento in modalità 
mista – in presenza nella  Sala Organi collegiali e tramite collegamento alla piattaforma 
“Google MEET” per l’esame e la discussione dei seguenti argomenti iscritti all’ordine del 
giorno: 

 

1. Comunicazioni. 

      1a.  Integrazione del Regolamento unico chiamate e programmazione del   fabbisogno del        

             personale docente. Intervento della Magnifica Rettrice. 

2. Approvazione verbali del 6 dicembre 2022 e 18 gennaio 2023. 

3. Piano strategico triennale 2023-2025 dei Dipartimenti. Presentazione del dott. 

Giuseppe Foti. Interverranno i proff. Ersilia Barbato, Marco Mancini e Luigi Palumbo. 

4. Borse addizionali PNRR. Intervento della prof.ssa Maria Sabrina Sarto. 

5. Varie, eventuali e sopraggiunte. 

 

Sono presenti nella Sala Organi Collegiali i professori componenti il Collegio:  

Macro-area A: Giovanni Andreozzi, Isabella Birindelli, Emilio Cirillo, Luciano Galantini, Marco 

Oliverio, Shahram Rahatlou, Laura Sadori, Claudio Villani. 

Macro-area B: Fabio Altieri, Antonio Angeloni, Aldo Badiani,  Antonella Calogero, Anna Maria 

Giannini, Fiorenzo Laghi, Marella Maroder, Claudio Mastroianni, Paolo Onori,  

Macro-area C: Marcello Arca, Carlo Catalano, Giovanni Fabbrini, Enrico Fiori, Antonio 

Greco,  Fabio Midulla, Umberto Romeo, Massimo Rossi, Marco Salvetti.  

Macro-area D: Alessandra Capuano,  Antonio Carcaterra, Tiziana Catarci,  Paolo De 

Filippis, Daniela Esposito, Jona Lasinio Giovanna, Francesco Napolitano, Massimo Pompili, 

Sebastiano Rampello, Fabrizio Tronci, Fabrizio Tucci.  

Macro-area E:  Franco D’Agostino, Piergiorgio Donatelli,  Gaetano Lettieri, Marco Mancini,  

Giorgio Piras. 

Macro-area F: Giorgio Alleva, Luisa Avitabile, Pierpaolo D’Urso, Maria Cristina Marchetti, 

Alberto Marinelli,  Alberto Pastore, Michele Raitano, Filippo Reganati.  
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Sono presenti in collegamento telematico i professori componenti il Collegio:  

 

Macro-area B: Anna Maria Speranza 

Macro Area C: Bruno Annibale, Fabio Miraldi 

Macro-area D: Massimo Panella  

Macro-area E: Camilla Miglio 

  

Sono assenti giustificati i professori: 

Macro-area B: Maurizio Taurino. 

Macro-area F: Paola Paoloni 

 

Alla riunione sono presenti, (per l’intervento della Magnifica Rettrice), i Presidi di Facoltà: 
Fabrizio D’Ascenzo, Carlo Della Rocca, Punzi Arianna, Carlo Massimo Casciola, Marco 
Schaerf, Domenico Alvaro in collegamento da remoto, Erino Angelo Rendina, Riccardo 
Faccini, Tito Marci. 
 
Sono presenti i proff:  

Sabrina Sarto - Prorettrice alla Ricerca  

Ersilia Barbato -  Prorettrice alla Didattica  

Luigi Palumbo - Prorettore alla Pianificazione strategica 

Giuseppe Pugliese in sostituzione del prof. Maurizio Taurino  

Paola Ferrari in sostituzione della prof.ssa Paola Paoloni  

Stefano Catucci in sostituzione del prof. Orazio Carpenzano 

Franco Vallocchia in sostituzione del prof. Oliviero Diliberto  

Fabio Celani in sostituzione del prof. Giovanni Palmerini 

Dott. Giuseppe Foti - Direttore dell’Area Supporto strategico e comunicazione  
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Presiede la riunione il Presidente prof. Giorgio Alleva; svolge funzioni di Segretario la 

sig.ra Grazia D’Esposito, responsabile della Segreteria del Collegio dei direttori di 

dipartimento. 

Il Presidente, constatata l’esistenza del numero legale, dichiara la riunione validamente 

costituita ed apre la seduta.  

Il Presidente dopo aver salutato tutti i convenuti e prima di cedere la parola alla Magnifica 

Rettrice per il punto 1a all’ordine del giorno, ricordare che il Senato accademico nel corso della  

seduta del 7 febbraio c.a., ha ricordato  il  professor Giovanni Carbonara emerito di restauro 

dell’architettura, scomparso il 1° febbraio scorso. La Magnifica Rettrice e il preside prof. Orazio 

Carpenzano hanno testimoniato, in quell’occasione, l’altissimo profilo scientifico e lo spessore 

umano del professor Giovanni Carbonara.  

Comunica che nella giornata odierna è stato appreso della scomparsa del professor Felice 

Giangaspero, docente di anatomia patologica della facoltà di Medicina e odontoiatria e 

direttore del dipartimento di Scienze radiologiche, oncologiche e anatomo-patologiche fino al 

31.10.2021, deceduto l’8 febbraio scorso.  

Informa che la professoressa Daniela Esposito, direttrice del dipartimento di Storia, disegno e 

restauro dell’architettura e il professor Carlo Catalano direttore del dipartimento di Scienze 

radiologiche, oncologiche e anatomo-patologiche hanno chiesto di poterli ricordare nella 

seduta odierna.  

La Prof.ssa  Daniela Esposito ringrazia il Presidente e la Rettrice, e comunica di 

rappresentare il dipartimento e la facoltà.  

“Con la scomparsa del prof. Giovanni Carbonara, professore emerito del nostro Ateneo e 

direttore della Scuola di Specializzazione per lo studio e il restauro dei monumenti, antica 

titolazione a cui era molto affezionato (oggi in Beni architettonici e del Paesaggio), perdiamo 

non solo un fine studioso di altissimo livello ma anche un architetto umanista che ha dato 

sostanza e significato al restauro come atto di pensiero e tecnico insieme. 

È autore di innumerevoli contributi su varie tematiche compenetrate anche di un vivo impegno 

civile. 

Abbiamo perso un modello umano e intellettuale, impegnato a tutto campo sui temi della 

conservazione, della gestione, della tutela e dello studio del patrimonio artistico e 

architettonico. Un modello che lascia nei suoi allievi e colleghi un lascito di una vita e di una 

stagione di grandi ideali e di forze del pensiero, coraggioso e in prima linea di fronte alle 

responsabilità e alle ragioni del bene comune della nostra comunità scientifica. 

Voglio ricordare, a nome anche del Dipartimento di Storia, Disegno e Restauro dell’Architettura 

e di tutta la Facoltà di Architettura, anche la sua grande carica umana, la sua capacità di 

ascolto, la sua curiosità e apertura che lo hanno sempre reso all’avanguardia, doti che, 
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associate alla sapienza, rendono l’uomo grande. Il suo esempio e i suoi insegnamenti saranno 

perpetuati e accresciuti nello spirito del pensiero che lo caratterizzava.” 

Il prof. Carlo Catalano comunica con rammarico la scomparsa avvenuta nella serata di ieri, 

del prof. Felice Giangaspero, direttore prima di lui del dipartimento di Scienze radiologiche, 

oncologiche e anatomo-patologiche.  

“Il professore Giangaspero  ha vissuto le attività del Collegio in maniera molto intensa, fiero 

anche di rappresentare il dipartimento e l’intera istituzione in un organo così importante. Il 

professor Giangastero era un vero signore, una persona deliziosa, un gentiluomo 

estremamente elegante, estremamente gentile, sempre, con tutti. E soprattutto mi piace 

ricordare la sua capacità di gestire il dipartimento, un dipartimento ampio con numerose anime 

diverse, in maniera assolutamente equilibrata. Dando spazio a tutti, senza mai far prevalere 

una disciplina rispetto all’altra. E soprattutto il professor Giangaspero era un illustre esperto a 

livello mondiale, di neuropatogia. Sicuramente una branca estremamente settoriale della 

anatomia patologica, ma lui era riuscito a svilupparla in maniera estremamente profonda, 

cercando e creando davvero  i presupposti perchè la scuola proseguisse dopo di lui.  

A nome di tutto il dipartimento ci uniamo al cordoglio della famiglia e presto organizzeremo un 

ricordo del professor Felice Giangaspero in dipartimento, in modo tale che chiunque voglia, 

possa partecipare” 

Il Collegio osserva un minuto di silenzio in ricordo dei professori Giovanni Carborara e Felice 

Giangaspero.  

  

      1a.  Integrazione del Regolamento unico chiamate e programmazione del       

             fabbisogno del personale docente. Intervento della Magnifica Rettrice. 

Il Presidente, in relazione all’integrazione del “Regolamento unico chiamate e 

programmazione del fabbisogno del personale docente”, invita la Magnifica Rettrice ad 

intervenire.  

La Magnifica Rettrice, dopo aver ringraziato il Presidente e rivolto un saluto a tutti i convenuti, 

interviene in merito alla reintroduzione dell’art. 24, comma 6, della L. n. 240/2010 - novità 

approvata in Commissione Bilancio e Affari Costituzionali del Senato della Repubblica - la cui 

applicazione era stata disattivata alla fine del 2022. 

Vista la prossima pubblicazione del Decreto e avendo i Dipartimenti già concluso la 

programmazione, rimarca come sia importante iniziare a delineare linee di indirizzo per 

pianificare tempestivamente le opportune azioni rispetto alla modifica introdotta.  
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La Rettrice evidenzia che la priorità – a cui la Governance e gli uffici stanno già lavorando - è 

aggiornare il vigente regolamento sul reclutamento di professori I e II fascia e ricercatori, che 

sarà poi sottoposto agli Organi Collegiali. 

Sottolinea che, dal punto di vista operativo, per quanto riguarda le procedure bandite ai sensi 

dell’art. 18, comma 4, della L. n. 240/2010, i Dipartimenti possono procedere; laddove siano 

state programmate posizioni ai sensi dell’art. 18, comma 1, i DU potranno valutare l’opzione 

di convertire le procedure ai sensi dell’art. 24, comma 6, secondo indicazioni che verranno 

successivamente comunicate. 

Ricorda, inoltre, che la programmazione rimane immutata, così come il vincolo del 20%, il cui 

mancato rispetto comporterebbe per l’Ateneo una penalizzazione in termini di FFO.  

Aggiunge che contestualmente, sarà trasmessa la richiesta ai Dipartimenti di predisporre il 

piano strategico, oggetto di discussione già nella seduta odierna in cui sarà presentato un 

template per implementare azioni migliorative.  Considerando che i piani strategici dovranno 

essere coerenti con le linee di sviluppo dei dipartimenti, è molto importante per la Governance 

poter verificare che le richieste di ulteriori risorse a valere sullo strategico siano coerenti con i 

piani del DU. Pertanto, si sono volute allineare le due procedure per poter proseguire in 

maniera ordinata.  

Sullo strategico, che porta in dote 28 punti organico perché 10 sono a valere sulle chiamate 

dirette, la richiesta che sarà inoltrata ai Dipartimenti e alle Facoltà è quella di cofinanziare il 

più possibile in modo da ampliare la dotazione. Ciò risponde anche al principio, ribadito più 

volte dal Consiglio di Amministrazione, della massima spendibilità dei punti organico.  

Precisa che sarà trasmessa una nota di comunicazione ai Dipartimenti relativamente al fatto 

che il nuovo modello di finanziamento dei punti organico non lascia più nella disponibilità del 

Rettore i cosiddetti “resti”, che rimangono invece assegnati alle strutture. Per quanto attiene 

alla mobilità interuniversitaria - per la quale fino allo scorso anno il Ministero non conteggiava 

i punti organico – spiega che l’Ateneo ha finora sempre coperto l’eventuale delta tra i p.o. 

derivante dallo scambio, che ora andrà invece imputato direttamente ai Dipartimenti.  

Sottolinea quanto sia importante che tutti abbiamo conoscenza del contesto attuale, fermo 

restando che la programmazione deliberata dai Dipartimenti rimane fissa e che 

l’Amministrazione verificherà il rispetto dei vincoli eventualmente introdotti.  

Il Presidente apprezza che il Regolamento integrato con le novità introdotte dal Governo sia 

già in esame. Informa cha alcuni Direttori nell’incertezza hanno posticipato i Consigli di 

Dipartimento e domanda alla Rettrice se possono contare su uno slittamento.  

La Rettrice informa che sarà predisposta una nota volta all’interruzione dei termini che 

decorreranno dall’emanazione del nuovo regolamento.  
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Prendono parte al dibattito i proff.: Isabella Birindelli, Aldo Badiani, Alessandra Capuano, 

Tiziana Catarci, Pierpaolo D’Urso, Fabrizio D’Ascenzo, Claudio Mastroianni, Giovanni 

Fabbrini, Marco Oliverio, Alberto Marinelli, Catucci, Emilio Cirillo, Maria Cristina Marchetti, 

Carlo Catalano. 

Il Presidente ringrazia la Magnifica Rettrice che lascia la riunione alle ore 14,41. 

I Presidi lasciano la riunione alla fine della discussione del punto 1 all’ordine del giorno. 

 

1. Comunicazioni  

Indennità di risultato 2021/2022 

Il Presidente comunica che nelle prossime settimane verrà attribuita ai Direttori di 

dipartimento e ai Presidi di facoltà,  l’indennità di risultato per gli anni 2021/2022. 

Comitato editoriale  

Il Presidente comunica che, a seguito della richiesta della Magnifica Rettrice, presentata 

durante la  seduta del Collegio dei Direttori di Dipartimento del 6 dicembre u.s. relativamente 

al comitato editoriale del sistema di proiezione olografica istallato sui propilei della città 

universitaria,  la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento nella seduta del 1 febbraio 

c.a., ha chiesto ai rappresentanti delle macro aree A, B e C di individuare un rappresentante 

che potesse fare parte del comitato editoriale, oltre al prof. Carlo Bianchini Prorettore al 

patrimonio architettonico, il prof. Alessandro Zuccari, Prorettore al patrimonio artistico storico 

culturale e il prof. Alberto Marinelli, Prorettore alle Tecnologie innovative per la comunicazione. 

I nominativi proposti risultano essere i seguenti: 

- per la Macroarea A, la prof.ssa Laura Sadori, direttrice del Dipartimento di Biologia 

Ambientale; 
- per le Macroaree B e C, il prof. Fabio  Midulla, direttore del Dipartimento Materno 

infantile e scienze urologiche. 

 
2. Approvazione verbale del 18 gennaio 2023 

Il Presidente, dopo aver verificato che non non essendo pervenute richieste di modifiche o 

integrazioni, pone in approvazione il verbale del 18 gennaio 2023. 

Il Collegio dei direttori di dipartimento all’unanimità approva il verbale del 18 gennaio 2023. 

 

3. Piano strategico triennale 2023-2025 dei Dipartimenti.  

 

Il Presidente ricorda che la Magnifica Rettrice, nel suo intervento, ha già presentato il percorso 

da seguire e che è necessario avviare all’interno dei dipartimenti il processo di 
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programmazione strategica, così come discusso nella riunione del Collegio del 6 dicembre 

scorso in cui il dott. Giuseppe Foti ha illustrato il template da utilizzare.   

Invita il prof. Marco Mancini, la prof.ssa Ersilia Barbato, il prof. Luigi Palumbo e il dott. 

Giuseppe Foti a presentare il tema.   

Il prof. Marco Mancini sottolinea il clima di collaborazione tra il Collegio dei direttori di 

dipartimento, la Giunta, l’Amministrazione e i Prorettori con le rispettive deleghe nella 

progettazione del nuovo esercizio di Programmazione strategica dei dipartimenti. 

Fa osservare che il template per la costruzione del Piano strategico dei Dipartimenti è stato 

congegnato in modo da renderlo uno strumento semplice dal punto di vista della sua 

compilazione. Alcuni dati richiesti dal template sono già in possesso dell’amministrazione, altri 

dati provengono dalle decisioni dei singoli dipartimenti.  

Aggiunge che l’esperienza avuta nel triennio precedente sotto la guida del prof. Luigi Palumbo, 

Prorettore alla pianificazione strategica, si è rivelata molto utile. 

Informa inoltre che, in riferimento all’impiego della quota strategica in capo alla Rettrice per la 

quale fra poco sara' bandita l'apposita call, nel quadro generale della programmazione 

sessennale dell'ateneo, le decisioni che i dipartimenti intendono assumere nella 

programmazione triennale rivestiranno un ruolo cruciale. In altri termini e' importante che le 

richieste di punti-organico sullo strategico siano adeguatamente motivate anche nel piano 

triennale dipartimentale. 

Il prof. Marco Mancini sottolinea che è in prima applicazione può risultare complesso perché 

è la prima volta che i dipartimenti affrontano questo carico programmatico, ma che renderà più 

semplici tutte le operazioni successive che scaturiranno da questa programmazione. Ringrazia 

il dott. Giuseppe Foti  per il suo contributo indispensabile e, ovviamente tutti i colleghi e le 

colleghe con le deleghe rettorali. Credo che sia stato importante perchéripeto, ha 

notevolmente semplificatotutto quanto l’impianto.  

Il prof. Marco Mancini comunica che, dietro richiesta del Presidente, è inserita, all’inizio del 

template, una parte sulla visione del dipartimento e la strada che intende percorrere il 

dipartimento nel prossimo futuro.  

La prof.ssa Ersilia Barbato, prorettrice alla didattica, prende la parola e ricorda che nella 

seduta del Collegio del 6 dicembre u.s., era stato condivisa la presentazione del D.M. 

1154/2021, ed è stato proposto il nuovo modello AVA 3 da parte di ANVUR. Afferma che era 

un processo atteso e che quindi negli Atenei, sta avvenendo la transizione dei modelli da AVA 

2 ad AVA3. Si associa al ringraziamento fatto dal prof. Marco Mancini al dott. Giuseppe Foti 

anche per il grande supporto che ha fornito nell’allineare con le esigenze richieste, il template 

e il documento che sarà presentato. Ricorda che la novità del Decreto e del modello AVA 3 è 
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quella di prevedere dei nuovi indicatori, dei nuovi punti di attenzione e degli aspetti da 

considerare anche per i dipartimenti.  

Il D.M. teneva conto:   

• Strategia pianificazione e organizzazione  

• Gestione delle risorse 

• Assicurazione della qualità 

• Qualità della didattica e dei servizi agli studenti 

• Qualità della ricerca e della terza missione/impatto sociale. 

Questi aspetti si riflettono sugli indicatori che sono previsti per i dipartimenti, 4 indicatori e 19 

punti di attenzione.  

Afferma che la pianificazione strategica, attivata nel 2018, era stato un momento di transizione 

in assenza della SUA RD, invece oggi diventa un atto di estrema importanza al fine di allineare 

l’Ateneo al piano strategico d’Ateneo.  

Sottolinea che il template, riscritto dal prof. Marco Mancini, è il primo esercizio in vista della 

prossima visita Anvur; l’intenzione dell’Ateneo è di accompagnare il processo di 

programmazione con un documento snello, che fotografi la situazione complessiva dei 

dipartimenti e che li supporti per quelli che sono gli aspetti più tecnici connessi al modello 

Anvur. A tale proposito sottolinea che nel template per la costruzione del piano strategico dei 

dipartimenti, si troveranno tutti gli aspetti utili alla valutazione dei dipartimenti da parte 

dell’Anvur (D.M. 1154/2021). 

Il Presidente dando la parola al Prof. Luigi Palumbo sottolinea di essere stato rassicurato dal 

fatto che egli avesse fatto parte del gruppo di lavoro che ha predisposto lo schema di 

Programmazione strategica integrata, perché  conosce bene il lavoro svolto nel triennio 

precedente dai dipartimenti per l’elaborazione della propria Programmazione strategica.  

Il prof. Luigi Palumbo  conferma che questo è il suo secondo mandato come prorettore alla 

Pianificiazione strategica ed espone alcune considerazioni generali sul piano tecnico.  

Afferma che il  piano strategico non è un puro adempimento burocratico, anche se questo può 

essere percepito a prima vista dai direttori. ma ha una forte valenza sia interna che esterna.  

Ricorda che lo scorso piano strategico, fu molto apprezzato dal Gev, e che fu fatto in 

pochissimo tempo. E’ importante valutare quali sono gli impatti e i risultati che produce. Un 

risultato importante che i direttori hanno riconosciuto nello scorso esercizio di 

Programmazione è quello di aver avuto la possibilità di conoscere e riflettere sui punti di forza 

e di debolezza del dipartimento per il quale si opera. 
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Il Prof. Luigi Palumbo afferma che dopo la compilazione dei piani strategici elaborati dai 

direttori, verranno analizzati in modo particolare per quanto riguardano le criticità che sono poi 

quelle utili alla programmazione delle risorse. 

Il Presidente cede la parola al dott. Giuseppe Foti che, dopo aver ringraziato e salutato i 

convenuti, comunica che la presentazione che verrà illustrata in data odierna nella riunione 

del Collegio verrà inviata a tutti. 

Il dott. Foti ricorda che è stato ripreso il discorso sulla pianificazione integrata discusso nella 

seduta del Collegio dello scorso  6 dicembre, dove sono state presentate le novità introdotte 

dal sistema AVA 3. Sono stati esaminati i principali requisiti che riguardano i dipartimenti; il 

percorso è poi proseguito con due incontri con la Giunta, il 20 dicembre 2022, dove è stata 

condivisa una prima bozza di documento e dove in quella sede è stato fatto un primo confronto 

su quelle che sono le tempistiche. Nel secondo incontro con del 3 febbraio 2023, è stato 

analizzato il documento che è stato revisionato con l’intento di riuscire in una semplificazione 

del template.  

Informa di quali sono  gli obiettivi che si vogliono realizzare con questa nuova pianificazione 

integrata di Ateneo: ci sono obiettivi sia a livello di sistema di Ateneo, sia a livello 

dipartimentale. 

A livello di sistema di Ateneo:  

• rafforzare il collegamento e l’integrazione tra la pianificazione di Ateneo e quella delle 

strutture; 

• migliorare l’integrazione tra gli strumenti di pianificazione e le attività di assicurazione 

della qualità, stimolando la riflessione sugli aspetti rilevanti ai fini delle procedure di 

accreditamento e di valutazione interne (audizioni del Nucleo di Valutazione, attività 

coordinate dal Team Qualità) ed esterne (attività di valutazione ministeriale: SUA-CdS, 

SUA-RD, SUA-TM, VQR, valutazioni Anvur). 

A livello dipartimentale:  

• consolidare la funzione dei piani triennali come strumento propedeutico alla 

programmazione; 

• aumentare la consapevolezza circa l’importanza di individuare obiettivi e indicatori 

adeguati alle proprie strategie e di un’idonea modalità di verifica del loro stato di 

avanzamento. 

Il dott. Foti presenta tutti gli aspetti e i contenuti della nuova pianificazione integrata di Ateneo 

con l’ausilio di slide che vengono allegate al presente verbale.  

Il Presidente sottolinea l’articolazione del documento da predisporre, con una prima sezione 

descrittiva delle attività svolte nell’ultimo triennio, incentrata sui dati; una seconda sezione “con 

l’analisi di contesto e le SWOT, che costituisce una parte valutativa, necessaria allo sviluppo 
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della parte finale nella quale sono indicate le linee strategiche, da declinare in termini di 

obiettivi e indicatori in grado di misurarne il conseguimento.  

Intervengono i proff.: Giovanna Jona Lasinio, Giovanni Fabbrini, Marcello Arca, Marco Salvetti, 

Tiziana Catarci, Marco Mancini, Franco D’Agostino, Sebastiano Rampello, Anna Maria 

Giannini. 

Il Presidente ringrazia il dott. Giuseppe Foti per l’esaustiva presentazione e lo invita a inviare 

il documento.  

Il Presidente comunica che potrebbe essere utile raccogliere eventuali osservazioni sulla 

presentazione odierna del dott. Foti in modo da poterle discutere in Giunta e condividere con 

l’Area Programmazione una versione finale dello schema di programmazione che dovremo 

approvare nella seduta del Collegio del prossimo 28 febbraio.  

Il Collegio concorda. 

 
4. Bandi di Ateneo PNRR. Intervento della prof.ssa Maria Sabrina Sarto  

 

Il Presidente invita la Prorettrice alla ricerca, prof.ssa Maria Sabrina Sarto, a fornire gli 
aggiornamenti sui Bandi di Ateneo PNRR. 

La prof.ssa Maria Sabrina Sarto annuncia che è stata costituita la cabina di regia, di cui 
aveva annunciato la costituzione nel corso della seduta del Collegio del 18 gennaio u.s. e che  
si è riunita e ha redatto un documento di linee guida per la gestione di tutti i progetti PNRR. Le 
linee guida sono state presentate e sono in fase di affinamento per cui verranno presentate 
nel corso della prossima seduta del Collegio dei direttori di dipartimento.  

Questo documento descrive la modalità di gestione di tutti progetti PNRR.  

La prof.ssa Maria Sabrina Sarto informa che per il 16 febbraio p.v., sono stati convocati i 
Responsabili Amministrativi Delegati, al fine di illustrare le modalità di rendicontazione, così 
che tutti i dipartimenti, possano essere operativi e iniziare tutte le attività. 

Riferisce che gli uffici si stanno allineando con l’Area contabilità, finanza e controllo di gestione 
per aprire tutte le posizioni di questi progetti su U-GOV in modo che i dipartimenti possano 
essere operativi.  

Comunica che in tempi brevi sarà inviata un e-mail a tutti i colleghi di massa critica e per 
conoscenza a tutti i direttori, con le istruzioni operative per rendicontare i timesheet e la massa 
critica in quanto il Ministero ha chiesto un monitoraggio mensile. Per questo bisognerà caricare 
mensilmente, sulla piattaforma ministeriale, le ore lavorate.  

Questo richiede un’organizzazione affinchè il flusso delle informazioni e dei documenti sia 
abbastanza agile. Informa che è stato attivato per ogni progetto un Google form che abbia 
impostato il caricamento del timesheet in PDF, con le dovute firme, mese per mese.  

Quindi al collega di massa critica, per lo specifico progetto, verrà chiesto di caricare 
mensilmente, entro la settimana successiva al termine del mese, il timesheet chiuso.  
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In modo che  la task force li avrà immediatamente disponibili in modo da poterli caricare sulla 
piattaforma Ministeriale.  

Sottolinea che deve essere predisposta anche la lettera di incarico per la quale viene fornito il 
format, che deve essere firmata dal direttore di dipartimento.  

Per tutte le altre modalità di spesa, il 16 febbraio p.v.,  ci  sarà una prima riunione con i RAD 
per  allinearsi sulle procedure, per verificare se vi sono particolari esigenze in modo da poter 
essere operativi al 100%.  

Riferisce che, per quanto riguarda le posizioni dei tecnologi, gli uffici stanno finendo di 
verificare i costi e la copertura da parte del Ministero, che verranno portate in approvazione in 
una delle prossime riunioni del Consiglio di amministrazione. Mentre per quanto riguarda le 
risorse di dottorato, è prevista una riunione con il prof. Renato Masiani, presidente della 
Commissione istruttoria dottorati di Ateneo, e la prof.ssa Ersilia Barbato per concordare come 
procedere con l’attivazione delle posizioni previste nei PE e nel PNC (Piano Nazionale 
Complementare). 

La prof.ssa Maria Sabrina Sarto afferma che ulteriori aggiornamenti saranno previsti durante 
la prossima seduta del Collegio, in modo da condividere prima il documento delle modadità 
operative di gestione di questi progetti.  

Interviengono la prof.ssa Alessandra Capuano e il prof. Enrico Tronci. 

Il Presidente ringrazia la prof.ssa Sarto  per gli aggiornamenti forniti. 

 

5. Varie, eventuali e sopraggiunte. 
 

Essendo esaurito l’esame dell’argomento iscritto all’ordine del giorno, il Presidente ringrazia i 

convenuti e dichiara chiusa la seduta alle ore 17,20  

Della seduta odierna è redatto il presente verbale che consta di n.   pagine progressivamente 

numerate e n.  allegati, per complessive n. pagine  

Il presente verbale è stato approvato nella seduta del …. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

IL SEGRETARIO               IL PRESIDENTE 


